

## **Elternbeirat und Schulküche berichten:** **Ergebnisse der MENSA-UMFRAGE**

“Burger/Hamburger auf Platz 1 der Lieblingsessen”

“5.Klässler vergeben am häufigsten die Note 1”

“71,3% der Befragten finden das Schulessen “sehr gut” oder “gut”

“ 12x wird das Essen mit Note 6 bewertet”

“Als Wunschessen wollen die meisten Pizza”

“Nudeln schmecken 78% sehr gut oder gut”

“Reis schneidet am schlechtesten ab, 86% finden ihn nicht gut oder geht so”

“65% nehmen sich immer oder meistens Obst in der Mensa”

So lauten einige der zahlreichen Ergebnisse der im Juli an den Schulen am Firstwald durchgeführten Mensa-Umfrage. Online beantworteten 451 Schüler\*innen, 23 Lehrer\*innen und 1 „Sonstiger“ die 30 Fragen, des Elternbeirates des Gymnasiums und der Jena-Plan-Schule in enger Zusammenarbeit mit der Küche, fachlich unterstützt vom IT-Bereich der Schule, aufgestellt hatten. Insgesamt wurde unter den Schüler\*innen eine Teilnehmerquote von 79,5% erreicht, die 5. Klassen überboten diese sogar, hier klickten sich 89% durch den Fragenkatalog.

Im Schnitt bekam das Schulessen die Note 2-3 (2,6). Interessant die unterschiedliche Benotung der einzelnen Klassen: die 5er benoteten mit einer 2,1 – die 6er sogar mit einer 1,7 – Klasse 7 vergab eine 3,5 und die 8er eine 3,1. Die 9. Klassen bewerten das Schulessen mit einer 3,3 – die 10er mit einer 2,4 – die Kursstufe K1 mit 2,3. Die Lehrer vergaben die Note 1,8.

Bei den Fragen „Wie schmecken Dir/Ihnen ...“ schnitten bei den Hauptgerichten die Maultaschen und das Schnitzel am besten ab, 79,4% bzw. 76,4% aller Befragten gaben ein „sehr gut“ oder „gut“. Am wenigsten schmecken die Frühlingsrollen (55,8% geben „geht so“ oder „gar nicht“ an) und die Fleischrouladen (50,8%).

Nach den Beilagen befragt, zeigt sich, dass der Reis einer großen Mehrheit „nicht gut“ oder nur „geht so“ schmeckt (86%). Begründung: 49% sagen, er sei „geschmacklos/fade“, 16% „zu hart gekocht“. 78% mögen die Nudeln, 58% den Kartoffelsalat, dagegen finden nur 43% den Kartoffelbrei „sehr lecker“ oder „lecker“ (30% „geht so“, 27% „nicht gut“).

Nach ihrem Lieblingsgericht in der Mensa befragt, ergeben sich folgende Top Five:

Mit 160 Nennungen küren genau ein Drittel der Befragten (33,7%) den Burger zu ihrem Favoriten, mit Abstand folgen die Käsespätzle (7,2%), die Maultaschen (7%) und jeweils 5,5% geben die Pfannkuchen und Pizza als ihr Lieblingsessen an.

84,5% der Befragten werden „immer“ oder „meistens“ satt und wenn nicht, holen sich 55,8% eine zweite Portion. Mehr Gemüse auf den Teller wünschen sich sie meisten nicht (65%), nur 12,6% antworten mit „sehr gerne“. Eine größere Fleischportion würden gerne 48% essen, 52% „eher nein“ oder „nein“. Bei den Burgern aber wünschen sich sehr viele, einen zweiten nachholen zu dürfen.

Übrigens – schon gewusst?:

Die Fleisch-Patties der Burger sind nicht tiefgefrorene Fertigprodukte, sondern aus frischem, qualitativ-hochwertigem und ausgezeichneten Hällischem Rind!

67% der Befragten wissen, dass sich der Mensaspeiseplan an den Empfehlungen für eine gesunde Ernährung orientiert und obwohl eine deutliche Mehrheit das „Mensa-Ohr“ kennt, nutzen nur 19% diese Möglichkeit, Wünsche und Kritik zu äußern.

Doch mit 289 individuellen Antworten auf „Was möchtest Du/Sie noch zum Mensaessen sagen?“ wurden jetzt viele Meinungen kundgetan, zahlreiche Anregungen und Wünsche genannt und zusammen mit den vielen anderen Ergebnissen treffen sie auf ein engagiertes Küchenteam und vor allem auf offene Ohren.

Und passend zur Weihnachtszeit, wünschen wir allen Schülern und Schülerinnen, dass eines der Top Five-Wunschgerichte (Pizza, Döner, Wraps, Chicken Nuggets oder Waffeln) nächstes Jahr für eine freudige Überraschung auf dem Teller sorgen.

Allen Schüler\*innen und Lehrer\*innen DANKE fürs Mitmachen, DANKE an unsere tolle Küche und „Weiter so“ (dieses positive Feedback wurde übrigens von 30% der Befragten extra erwähnt) und toll, dass diese vielen Ergebnisse Gehör finden und berücksichtigt werden.

Eine hoffentlich entspannte Vorweihnachtszeit, besinnliche Feiertage und einen  
glücklichen & gesunden Rutsch ins neue Jahr,  
wünscht Ihnen allen Ihr Elternbeirat und das Arbeitsgremium „Mensaumfrage“

P.S.: Wer an allen Ergebnissen oder an weiteren Informationen zur Befragung Interesse hat, darf sich gerne beim Elternbeirat unter [elternbeiratsvorsitzm@firstwald.de](mailto:elternbeiratsvorsitzm@firstwald.de) melden.